



CORPORATIVO

Vigilar al Infonavit



POR ROGELIO
VARELA

Como es público el lunes pasado la secretaria del Trabajo que lleva **Marath Baruch Bolaños López** dio a

determinar las organizaciones sindicales y de patronos que integrarán la asamblea general del Infonavit luego de los cambios a su ley.

Se trata del máximo órgano de gobierno donde diez sillas serán para la representación de los trabajadores y otras diez para los empresarios, aunque como sabe el director general del Infonavit tendrá derecho a voto y veto.

Como imaginará el cambio a la ley gustó a trabajadores y empresarios, porque fue una bola rápida que llegó al Congreso en plena festividad de la Virgen de Guadalupe el año pasado, y tampoco se escuchó a esas dos partes de ahí que están cerrado filas.

En la parte empresarial un organismo que ha alzado la mano para formar parte de esa asamblea es la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) que preside **Juan José Sierra Álvarez**.

La postura de la patronal es clara y se trata de evitar un daño al patrimonio de ese instituto toda vez que el gobierno tendrá más poder en Infonavit cuando no aporta ni un peso, y cuando se optará por invertir el dinero de los trabajadores en la construcción y arrendamiento de viviendas a nivel nacional.

La Coparmex no estuvo de acuerdo con la desaparición de las direcciones sectoriales porque se perderán elementos para supervisar y vigilar al Infonavit donde su director general **Octavio Romero Oropeza** además tendrá carta blanca para invertir los recursos de la subcuenta de los trabajadores.

Para Sierra Álvarez será fundamental la vigilancia de ese instituto a partir de harán falta mecanismos para transparentar su gestión, máxime que si bien la secretaria de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores supervisarán las operaciones de crédito del instituto, no podrán revisar a la empresa filial que se encargará de la construcción de casas.

Coparmex ha alzado la mano para integrar la participación empresarial en el órgano de gobierno de Infonavit ahora que será también constructor y arrendador de viviendas

La ruta del dinero

El estudio "Turismo y Desarrollo Económico Local: el impacto de las Plataformas Digitales de Hospedaje en las y los emprendedores de las MIPYMES en México 2025", realizado por CONCANACO SERVYTUR señala que el turismo proveniente de plataformas digitales de alojamiento se ha consolidado como un motor clave de crecimiento para esas empresas, y las economías locales.

A decir de **Philippe Boulanger**, vicepresidente de Economía Digital de ese organismo el informe de marras reafirma la importancia de colaborar de manera continua con los gobiernos en el desarrollo de políticas públicas, estudios y capacitación digital para fortalecer a los micro y pequeños empresarios en todo el país.

Las plataformas digitales de alojamiento han demostrado ser un catalizador clave para el crecimiento económico de las MIPYMES.

No solo benefician a la industria turística, sino que tienen impacto extendido.

Y es que tienen capacidad para atraer a un flujo constante de visitantes generando nuevas oportunidades de negocio, amén que han dinamizado la economía en múltiples niveles y incluso han fortalecido la cadena de valor del turismo...

Cuando todo indica se adelantará la revisión del TMEC con una agenda muy agresiva para México por reformas que son tóxicas para el comercio y la inversión, el presidente del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas** ha enviado cartas al Senado de Estados Unidos que preside **John Thune** para avanzar hacia una reunión bilateral que desde la pasada administración dejó de hacerse, y que se escalaría a una trilateral con la participación de Canadá.

La idea es que esa instancia legislativa sirva de interlocutor con los grupos negociadores ya que cualquier acuerdo que se tome tendrá que ratificarse en las respectivos Senados... Wall Street sufrió ayer un nuevo descalabro luego que el dato de confianza del consumidor en Estados Unidos de febrero observa su mayor caída en tres años y medio ante la amenaza arancelaria de **Donald Trump**.

La encuesta del Conference Board advierte de un alza en la inflación en los próximos meses que se reflejó en una caída de 7 puntos en el indicador de confianza.



***Juan José Sierra Álvarez, presidente Nacional de la COPARMEX.
(Foto Cuartoscuro)***